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诺贝尔化学奖获得者彼得·阿格雷在破解

人类健康密码时发现了人体细胞水通道。世界

科学家、医药学家断言：人类今后的各种疾病与

健康长寿，仅仅依靠药物和食物是不能解决

的。因为大家都忽略了对占人体重量最多也最

重要的健康元素——水的了解。世界卫生组织

提出，新一代健康饮水应为天然弱碱性水，水质

决定体质，体质决定健康。黑龙江省华远世明

泉天然苏打水饮品有限公司总经理徐建华就是

一位孜孜不倦耕耘在健康饮用水产业上的“风

云人物”，他对“世明泉水源”的发现和利用，一

举填补了中国优质“天然苏打水”的空白，同时

也成就了高端水的领航品牌。

徐建华是黑龙江省北安市最大的房地产

公司老总，当事业做得风生水起之时，他毅然

决定抽出一大部分资金用来投资建设天然苏

打水的事业。他多方查找资料，实地考察水源

采集地，逐一进行化验，最终选择了五大连池

凤山长寿村。这里一片原生态，山清水秀，村

民的健康长寿实属国内罕见，村民们饮用水就

是村西的一口自涌泉井，后经权威部门多次检

测，此泉水 PH 值为 8.0，并含有 17 种对人体有

益的微量元素。

这一发现让徐建华坚定了信心，这是一个

朝阳产业，更是一项利在当代、功在千秋的伟

业。在五大连池市委市政府和各级领导的大

力支持和帮助下，黑龙江省华远世明泉天然苏

打水饮品有限公司于 2007 年 11 月 17 日正式

破土动工。

冬季建厂，徐建华和他的工人们着实打了

一场硬仗。冬季钻井史无前例，当时气温已达

零下 30℃，地面冻层深 1.5 米，可徐建华坚定地

说：“我们要以大庆工人在极其艰苦条件下，打

出中国第一口油井的精神为榜样，只要相信，

万事皆有可能！”他们战胜了常人不敢想象的

困难，终于按期完成了 3700 多平方米的厂房

建设任务，用行动验证了“人定胜天”的真理。

对待生产的每一个细节，徐建华亲自把

关，定岗、定员、定职责，层层检验，不合格产品

一瓶不准出厂，他说：“水是有灵气的、有五德

和七善、滋润万物、润泽天下，是积德的，我们

绝不能做出有害人民身体健康的缺德事来。”

徐建华将水的性格注入到企业的每个角落，铸

就了世明泉企业的精髓。

徐建华经历了众多的市场考验、环境冲

击、发展阻力，有过困惑、有过迷茫，但他没有

丝毫懈怠，始终牢记“发展和回馈”的最初誓

言，用“顺应市场、勇于改革”的精神，最终冲破

了层层阻碍，使企业走上腾飞之路。2009 年 3

月，原黑龙江省省长栗战书与省领导和黑河

市、五大连池市领导莅临公司调研指导工作

时，给予很高的评价。徐建华被国家有关部门

授予“全国先进爱国企业家”、第二届创业中

国年度“十大榜样人物”、“中国杰出企业家”、

“中国优秀民营企业家”等等诸多荣誉。

对于“世明泉”未来的发展，徐建华说：“健

康产业和天然苏打水产业，同为朝阳经济，更

是一项利国利民的事业。做大做强这个民族

品牌，使之惠国惠民，责任光荣,任重道远，值

得自己努力奋斗一生。”

黑河，俄罗斯人的休闲乐园
——访全国人大代表、黑龙江省黑河市委书记刘刚

■ 施春莉

如果来到边境口岸城市黑河，在市区

各饭店、宾馆和娱乐场所，随处可见到金发

碧眼的俄罗斯人，商家均使用中俄双语牌

匾，服务人员均用俄语对话，让人不禁怀

疑，这是在中国的城市吗？实际上，这是黑

河市实施旅贸牵动战略，大力推进边境跨

国旅游，呈现的一道亮丽风景。这座沿边

开放城市已成为了俄罗斯人休闲、购物、度

假的休闲乐园。在全国两会召开之际，全

国人大代表、黑龙江省黑河市市委书记刘

刚接受记者采访，介绍了这方面的情况。

黑河市位于祖国东北边陲，与俄罗斯

阿穆尔州首府布拉戈维申斯克市隔江相

望，是祖国东北部与俄罗斯唯一一对距离

最近、规模最大、规格最高、功能最全的对

应城市。为充分利用地缘优势，有效吸引

俄罗斯人来黑河休闲、度假，近年来，黑河

市加快滨水园林型宜居宜业宜乐幸福城市

的建设步伐，努力打造具备优美环境、优良

秩序、优质服务的“三优”文明城市。目前，

黑河市被评为“中国优秀旅游城市”、省级

园林城市，现已启动创建国家级园林城市。

黑河市在规划建设方面，着力突出宜

居性，营造舒适健康的人居环境；突出生态

性，建设灵秀自然的园林城市；突出连续

性，传承统一协调的建筑风格；突出地域

性，建设品味独特的景观城市，着力建设与

水相呼应、相协调的自然环境，努力增加滨

水空间、公共绿地、小区绿地，人均绿地面

积达 17.6 平方米……一系列有效的措施，

把一个白天秀美、夜晚亮丽的边陲小城呈

现给广大市民，也呈现给俄罗斯游客，令他

们置身其中，流连忘返。为打造优良秩序，

提高城市管理水平，近年来，黑河市探索出

了市场化、规范化、精细化、人性化、群众化

“五化”管理法，使城市面貌焕然一新；组织

开展了“文明过马路、礼让斑马线”文明交

通建设等活动，使市民文明意识显著增强；

创立了夜间城区网络化治安巡控长效机

制，积极推进“警灯闪烁”工程，对市区街路

进行网络化布警，午夜两点前，每一个重点

街口均有警车巡控，为前来休闲、度假的俄

罗斯游客提供安全保障。

近年来，黑河市还全力推进旅游景区景

点设施建设，对市区涉外宾馆、商店、饭店等

进行了升级和改造，各大商场及公共服务窗

口均使用中俄双语牌匾，所有服务场所都实

行中俄双语明码标价。同时，针对俄游客的

需要，新增了游泳馆、滑雪场等一批大型娱

乐场所，基本形成了吃、住、行、娱等一条龙

的旅游服务体系。随着黑河城市建设步伐

的加快与优质服务水平的提高，俄罗斯人对

黑河的满意度和认同感明显提升，越来越多

的俄罗斯人到黑河旅游观光、休闲度假。据

统计，2010 年，在黑河口岸出入境的俄罗斯

游客达 76.9 万人次，俄罗斯公民在黑河购买

房屋同比增长 25%。

如今，到黑河消费、度假已成为俄布市

及腹地居民时尚的生活方式，每天入境购

物的俄边民络绎不绝，每逢节假日，黑河的

商场、浴池、宾馆、饭店更是因俄罗斯人的

到来而异常爆满，两岸人民元旦同歌，春节

共舞，端午食粽，中秋赏月，盛夏携手横渡

黑龙江，隆冬并肩挑战冬泳……黑河，已成

为了俄游客名副其实的休闲乐园。

2010 年 12 月初，黑龙江大庄园

集团董事长陈希滨应邀到新西兰最

大羊肉出口公司——新西兰阿兰茨

公司进行访问，集团外贸部经理肇英

麟陪同访问。

新西兰四面环海，天然牧草丰

富、雨量充沛、土地肥沃加上冬暖夏

凉的温和气候，使新西兰成为世界上

最适合牛羊生长的地方。

据悉，阿兰茨集团是新西兰最大

的羊肉加工企业，也是世界上最大的

羊肉出口企业。

据黑龙江大庄园集团外贸部经

理肇英麟介绍，黑龙江大庄园集团和

阿兰茨集团有着良好的合作基础。

1999 年，大庄园集团与阿兰茨集团

开始合作，进口阿兰茨集团生产的优

质新西兰羊排等产品；2000 年，大庄

园集团荣誉地成为阿兰茨集团在中

国的代理商，至今已连续 11 年保持

新西兰羊肉进口量全国第一。

肇英麟说，2002 年 3 月 5 日，新

西兰农业兼贸易部部长吉姆·萨顿和

驻华大使麦康年专程对黑龙江大庄

园进行友好访问，并给予大庄园高度

赞扬。2005 年 5 月，新西兰前总理克

拉克访问中国期间，邀请集团董事长

陈希滨先生参加酒会。2007 年，大

庄园集团和新西兰公司在北京成立

合资公司。2008 年 4 月，中国和新西

兰在北京正式签订自由贸易协定，新

西兰前总理克拉克在北京主持宴会，

再次邀请陈希滨参加，克拉克对陈希

滨为中新经贸发展所做的贡献给予

高度评价。

去年，黑龙江大庄园集团作为承

办方之一，为新西兰高端肉品推介会

的 成 功 举 办 做 出 了 自 己 的 贡 献 。

2009 年，大庄园集团独家赞助新西

兰芭蕾舞团到中国演出。可以说，大

庄园集团为促进中新两国民间交流

做出了突出贡献。

在访问期间，陈希滨会见了阿兰

茨集团总裁格兰特·卡夫等阿兰茨集

团高级管理人员。阿兰茨方面高度

重视陈希滨的到访，给予了热情接

待。阿兰茨方面插上了鲜艳的五星

红旗，以示对远道而来中国客人的尊

重。阿兰茨集团总裁格兰特·卡夫对

陈希滨说，阿兰茨集团高度关注伟大

国家——中国的快速发展，高度钦佩

中国大庄园集团近几年来快速发展

取得的丰硕成果。阿兰茨集团充分

相信大庄园集团与中国发展会越来

越好。

据了解，目前，黑龙江大庄园集

团已拥有亚洲最大的梅花鹿场，拥有

万头肉牛、万头鹿现代化养殖示范基

地、拥有 10 万亩天然草场，190 万平

方米的大庄园食品工业园区，是国内

唯一集牛、羊、鹿养殖、屠宰、加工、销

售于一体的综合企业，是将食品安全

追溯体系视为生命线的企业。大庄

园集团先后荣获国家级食品安全示

范单位、农业产业化国家级重点龙头

企业，注册商标被认定为“中国驰名

商 标”，产 品 先 后 荣 获 2008 年 奥 运

会、2009 年世界大学生冬季运动会

指定产品，国家级“放心肉”等荣誉称

号。企业全面通过了食品质量安全

市场准入的 QS 认证、ISO9001-2000

国际质量管理体系认证、HACCP 食

品安全管理体系认证，2000 年至今

始终保持新西兰羊肉进口量全国第

一，被授予新西兰最佳合作伙伴、信

誉信得过企业称号。

黑龙江大庄园集团在产销量保

持快速增长、经济效益稳定提高的同

时，一直注重社会责任和企业发展的

协调统一。2010 年，大庄园集团出

资 200 万元在东北农业大学设立大

学生创新创业奖励基金。2010 年 1

月，哥本哈根气候大会召开后，大庄

园集团作为国内第一家由民营企业

倡导全社会共同参与低碳生活的倡

议者，向哈尔滨市民捐资 1000 万元

支持环保事业。

30 年来，黑龙江大庄园集团相继

捐巨资建设 1 个庄园村、2 所大庄园希

望小学、4 条庄园路，在多所学校设立

希滨助学基金、奖学金，连续多年向敬

老院捐款捐物，向宗教及慈善事业捐

款等，至今已累计捐资 2000 多万元，

为公益事业做出了突出贡献。

“中国风格”、“国家标准”是目前很多领域

比较关注和努力的目标，但是对于到底什么是

“中国风格”，可谓仁者见仁，智者见智，至今仍

无法给出一个较为完整确切的解释，而“国家

标准”在艺术领域究竟如何应用，指标该怎样

确定也是一个有相当难度的课题。对此，国家

画院曾专门开过专题研讨会，也达成了一定的

共识。比如“中国风格”应体现传统与当代两

个维度，应有继承、借鉴和创新，“中国风格”应

重视文化精神的内涵、应重视实践，以及风格

应坚持多样性与同一性的统一等等。对此问

题，笔者也做了一些思考。

第一，笔者认为“中国风格”是一个内涵很

丰富，而且不断丰富发展的概念。中国的独创

性（包括民族传统文化、民族心理、精神气质、

风土人情、思维方式等等）是它的主要资源，同

时又不是唯一资源，要有对外来文化的吸收、

同化、变革、发展和创新，要呈现出每一时代的

不同面貌。因此，“中国风格”应该是一个与时

俱进的开放式的概念系统。

第二，众所周知，风格是作品整体上呈现

出来的具有代表性的独特面貌，是相对稳定、

内在和深刻、也更为本质地反映出时代、民族

或艺术家个人的思想观念、审美理想、精神气

质等内在特性的外部印记。风格的形成有主、

客观的原因。而作为一个生长在中国社会和

地域、文化环境中的画家来说，其作品自然而

然地就会带有一定的“中国风格”，区别可能就

在于其“中国风格”呈现的典型程度、深刻程度

以及艺术表现程度的高低了，因为各自对文

化、对生活的体悟、积累，对题材的取舍、提炼，

个人的性情、修养以及艺术功力的不同。

因此，可否把“中国风格”和“国家标准”这

两个概念联系起来？或者说从狭义的角度，是

否可以把“国家标准”作为品评作品“中国风

格”的一个标准？也就是说，“国家标准”等级

的高低与作品呈现“中国风格”的程度相对应，

成正比。

第三，风格的形成是时代、民族或艺术家

在艺术上趋向或达到成熟的一个标志。它不

是刻意追求或一蹴而就的，它离不开生活和实

践的积累，离不开个性的因素。因此，对“中国

风格”的倡导和追求，一定要注重实践，尊重艺

术家的创造个性，要避免风格化、形式化和类

型化。

第四，作为艺术家，如何实现“中国风格”、

“国家标准”？笔者认为，既然风格是由艺术家

的个性特征和作品的题材、体裁以及社会、时

代等历史条件决定的客观特征共同形成的。

那么，只要艺术家形成了自己民族身份的体

认，能真正深入时代生活，丰富生活经历、提升

思想观念和艺术素养、情感真挚、勤于实践和

探索，不断加强艺术表现力，在自我风格形成

的同时，“中国风格”也会相应呈现，二者不是

分裂的，而是统一的。因此，追求“中国风格”

要以丰富和完善个性风格为基础，当然，要达

到更高的标准，还需要艺术家不断增强国家观

念、历史观念、大局观念和发展观念。

另外，是否可以把“中国风格”和“国家标

准”的讨论继续深化下去，作为国家画院的一

种创作导向，引领艺术界去做这样的积极探

索，但是给它多元、百家争鸣的空间，而不急于

形成硬性的规范？“国家标准”是可以界定的，

比如代表国家文化形象，体现“中国风格”等。

再有，“中国风格”若作为对外交流的一种品

牌，在选择确定的象征物或象征内涵时除了考

虑中国独创外，也应该参考下这一内涵对于世

界的价值和意义，因为可选项很多，比如中国

画在对外交流时，就可以打出“天人合一”、“和

谐”的品牌，因为这符合当前世界的共同需要，

更容易得到普遍认同和共鸣。

以上，仅为笔者对此问题的一些粗略的思

考，愿与大家共同探讨和商榷。

卢禹舜简介：现任中国国家画院常务副院

长，中国艺术研究院博士生导师，中国美术家

协会理事，第二届“全国中青年德艺双馨文艺

工作者”荣誉称号，中宣部“四个一批”人才，有

突出贡献优秀中青年专家，享受国务院政府特

殊津贴。

“走出国门”的中国企业
——访黑龙江大庄园集团

为中新经贸发展谱就新篇章

■ 施春莉 通讯员 长 睿

创民族品牌 建一流企业
——访黑龙江省华远世明泉天然苏打水饮品有限公司总经理徐建华

■ 张 颖

关于“中国风格 国家标准”的思考
■ 卢禹舜
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